

Weiter Weg

Bernd Kamleitner

Kommentar

Beim Thema Inklusion muss noch sehr viel in Gang kommen, um das Ziel zu erreichen, Menschen mit einer Behinderung von der Teilhabe nicht auszuschließen, sondern zu integrieren. Dabei geht es nicht allein um barrierefreie Zugänge etwa in öffentlichen Einrichtungen, sondern vor allem auch um den Abbau von Barrieren in Köpfen. Engagierte Inklusionsmitstreiter berichten immer wieder von wertvollen Erfahrungen auch für sich, wenn sie sich für Menschen mit Behinderung einsetzen und deren Freude etwa bei Sportangeboten erleben. Gerade beim gemeinsamen Sport können Distanzen und Hemmungen abgebaut werden. Wer sensibel ist für unterschiedlichen Lebenssituationen ist zudem ein Botschafter für das angestrebte gegenseitige Verständnis.

Schon der legendäre chinesische Philosoph Laotse wusste, dass die längste Reise mit dem ersten Schritt beginnt. In Baden-Baden gibt es beim Thema Inklusion bereits einige gute Ansätze wie den unter Federführung der Lebenshilfe entwickelten Inklusionsleitfaden oder den Runden Tisch für Menschen mit Behinderung. Der Weg bis zum Ziel Inklusion ist noch weit – aber die Reise lohnt sich!